



VOGELWARTE.CH



Communiqué de presse – 30.06.2025

Les martinets à l'honneur à Sonceboz-Sombeval

Le Parc Chasseral, la Station ornithologique suisse et Birdlife ont organisé conjointement ce samedi 28 juin à Sonceboz-Sombeval une journée d'échanges entre spécialistes et personnes engagées. La matinée a été consacrée à des conférences sur les nouveautés en matière de conservation et de recherche sur les martinets noirs, mais aussi des nicheurs en bâtiment dans un sens plus large. La manifestation a été très suivie, avec plus de 90 personnes venues de toute la Suisse.

La Journée nationale des martinets, organisée à Sonceboz-Sombeval samedi 28 juin, a permis à la petite centaine de spécialistes venus de toute la Suisse de faire le point sur les tactiques les plus récentes destinées à la protection de cet oiseau inscrit sur liste rouge des espèces menacées. Les mesures de sauvegarde sont toutefois nombreuses, et chacun et chacune à son échelle (privés et autorités communales en tête) peut jouer un rôle, par exemple en soignant l'accueil aux insectes dans son jardin ou en aménageant des nichoirs sur son bâtiment.

Un hommage à feu Roland Egger

Ces passereaux – martinet noir ou à ventre blanc le plus souvent dans notre région – sont fascinants. Ils passent leur temps dans les airs, se nourrissant, s'accouplant et dormant en volant. Seule la couvaison s'effectue au sol. En Suisse, les effectifs sont relativement stables depuis les années 1990, alternant bonnes et mauvaises années.

Les intervenantes et intervenants du jour étaient issus de la Station ornithologique suisse, d'associations de protection de la nature, d'université ou encore de communes engagées dans des projets de mesures en milieu bâti. L'après-midi, un hommage a été rendu à feu Roland Egger, habitant de Sonceboz et pionnier de la protection des martinets en Suisse. Pour conclure cette journée d'échanges, une excursion dans le village a permis de découvrir les différents projets liés à la nature au village coordonnés par le Parc Chasseral.

Infos générales et contact :

Sarah Uldry

sarah.uldry@parcchasseral.ch

+41 (0)32 942 39 47 / 079 193 06 12



Le Parc naturel régional Chasseral fait partie des territoires d'excellence que forment les 20 parcs suisses. Prix Paysage 2022, il est reconnu par la Confédération depuis 2012. Son but est de préserver et mettre en valeur son patrimoine et de contribuer au développement durable de la région. Le Parc s'étend sur 549 km² et 31 communes et compte quelque 61'000 habitants.